



火山灰地

第852

令和7年12月23日

＜第二小学校教育目標＞

- よく考え 進んで学習する子
- 明るく 思いやりのある子
- ねばり強く たくましい子

『世代を超えて』

校長 佐々木 めぐみ

今年の冬至は12月22日でした。昼間が最も短い1日を境に少しづつ日照時間は長くなっていきますが、北海道の冬はこれから寒さも雪も本番を迎えます。先週、ひと足早く降った大雪は思わぬ恩恵をもたらし、早くも業者さんがスケートリンク造営の地固めに入りました。今年はリンク開設が予定通りになりそうだとの喜びもつかの間、週末に気温が上がり、春先かと思うほどの足もととなりました。あれだけの大雪でしたので、とけ切ることはないと想いながらもひやひやした気持ちでおりました。寒さや足の痛さで苦手に感じる子どもがいるのも現実ですが、スケートを心待ちにしている子も大勢おります。温暖化の影響で果たして今後、スケート学習は持続できるのか不安なところではありますが、本校では冬休み明け、各学年が最低8時間のスケート学習実施を目標に取り組んでまいります。(石狩管内体育科教育課程における標準指導時数を目安に設定)

さて、明日から冬休みです。年末年始は慌ただしさが強調されることも多いですが、よくよく考えてみると社会全体の動きが少し穏やかになり、周囲の人々との接点が増える時期でもあります。昨今は生活の形も多様化しておりますが、この時期に大切にしたいのは「世代や立場を超えたささやかな交流」です。ご近所の方との新年の挨拶、雪かきの際に互いに交わす「お疲れ様です」「今日も降りましたね」などの何気ないひと言。大人の姿を真似して、子どもたちも自然に声を出せるようになればと思います。また、実際に会えない場合も、遠く離れた親しい人へ届ける声(今ですとビデオ通話も)や手紙、年賀状など、人とのやり取りの一つひとつが、子どもたちにとって「自分は多くの人とつながり、社会の中で生きているのだ」という安心感や自信につながっていきます。二小へ着任してから3年間、冬休み前の下校時はドリームステージと児童玄関のあたりで子どもたちに「よいお年を」と声をかけてきました。最初の年、「それどういう意味?」と大まじめな顔で尋ねてきた低学年やどうしたらよいかわからずにはぱかんとした表情でいた子どもも、年を重ねるうちに「校長先生もよいお年を」と返して学校を後にする姿が見られるようになりました。大切と思うことを「続ける」ことの大きさを、いつも子どもたちの姿に教えられる気がします。

子どもたちと多くの方々との関わりといえば、12月16日(火)に清流親和会の9名の方々から2年生はお手玉・めんこ・紙飛行機・竹とんぼ・ヨーヨー・こま・おはじきなどの遊び方のコツを教わる「昔遊び交流会」を実施しました。時間を区切り、すべての遊びを体験すると共にそれぞれの場所で教えてくださる清流親和会の方ともお話ししたり、手を取って教えていただけたりすることができました。例年、2月に実施してきましたが少しでも早い時期に…と12月中旬までずらしたのですが、15日の大雪でまたもや足もとのよくない中で来校いただくことになってしまいました。そのような中でも、清流親和会の皆様は子どもたちに優しい笑顔で接してくださいり、2年生は遊びの上達と併せ表情もほっこり柔らかくなりました。冬休み中には町内の行事等でまたお世話になることがあるでしょうか。地域の皆様と顔見知りになり、多くの方にかわいがっていただける二小っ子であればと願います。清流親和会の皆様には給食時間にもお付き合いをいただきました。子どもたちとのひとときが、皆様にとってもよい思い出となれば幸いです。毎年のご協力、本当にありがとうございます。

「昭和100年」と称された2025年が終わります。世の中の劇的変化を改めて考えた1年でした。不思議と流行を一層吟味しながら2026年度に向けた準備をしっかりと進めてまいりたいと思います。その一助となる保護者アンケートへのご協力に感謝申し上げます。

学校を支えてくださる地域・保護者・関係機関等すべての皆様、どうぞよいお年をお迎えください。



1月の行事予定

千歳中央ライオンズクラブ主催 私たちの「思い」伝えるメッセージコンクール

千歳中央ライオンズクラブの皆様に、6年生が作成したいじめ根絶に向けた標語を審査・表彰していただきました。入賞者は賞状と記念品を受け取りました。応募した6年生には参加賞として「スティックのり」をいただきました。



保護者アンケートへのご協力ありがとうございました

11月21日～12月5日の期間で実施した保護者アンケートへのご回答ありがとうございました。約76%のご家庭にご回答いただきました。詳細につきましては後日お知らせする予定です。

スケート学習がはじまります

1月からスケート学習を開始しますので、道具の準備をよろしくお願ひいたします。

なお、冬季休業中にスケートリンクがオープンする予定ですので、冬場の体力づくりにご活用ください。

オープン時には「まちこみメール」でお知らせいたします。

「学校閉庁日」について

千歳市の小中学校では、教職員の長時間勤務及び多忙化に対する負担軽減の取組の一つとして、平成30年度から「学校閉庁日」を設定しております。本校では、12月29日(月)～1月3日(土)・5日(月)の7日間を学校閉庁日としています。この期間、教職員は出勤いたしません。

また、冬季休業中の電話対応については勤務時間である7時55分から16時25分までとさせていただきます。保護者の皆様のご理解をお願いいたします。

学校への欠席連絡は、googleフォームをご活用ください。

前日の16時以降から当日朝8時10分までにご連絡ください。

インフルエンザなど、出席停止となる感染症の場合は、医師と確認した期間も記載をお願いします。

(例) インフルエンザA 21日(金)まで
欠席

日	曜	行 事	給食	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木	元日 学校閉庁日 年始休業							
2	金	学校閉庁日 年始休業							
3	土	学校閉庁日 年始休業							
4	日								
5	月	学校閉庁日							
6	火								
7	水								
8	木								
9	金								
10	土								
11	日								
12	月	成人の日							
13	火	冬季休業最終日 転入生受付 14:00～							
14	水	B日課4時間 P登校指導5年	○	4	4	4	4	4	4
15	木	スケート2・5・4・6年	○	5	5	6	6	6	6
16	金	スケート1・6・3・4年 心の教室	○	5	5	5	6	6	6
17	土								
18	日								
19	月	スケート6・4・2年 児童委員会⑤	○	4	4	4	6	6	6
20	火	中学校入学説明会 6年生弁当日 P登指5年 スケート4・3・1・5年	△	5	5	6	6	6	6
21	水	育成指導 心の教室 フッ化物洗口 スケート6・1・2・4・3年	○	5	5	5	5	5	5
22	木	スケート3・5・4・1年 PTA役員選考委員会	○	5	5	6	6	6	6
23	金	スケート5・6・3・2年 心の教室 職員定時退勤日	○	5	5	5	6	6	6
24	土								
25	日								
26	月	スケート1・3・6・5年	○	5	5	6	6	6	6
27	火	スケート5・4・3・6年 スクールカウンセラー	○	5	5	6	6	6	6
28	水	スケート4・5・2・6年 心の教室 フッ化物洗口	○	5	5	5	5	5	5
29	木	スケート3・2・1・5年	○	5	5	6	6	6	6
30	金	スケート1・4年 心の教室 P登校指導5年	○	5	5	5	6	6	6
31	土								

【体罰等に関する調査のお願い】

子どもたちが安心して学校生活を送ることができるようにするため、「令和7年(2025年)4月以降における体罰等に関する調査」に関する文書を18日(木)に配付いたしました。内容をご確認の上、以下のいずれかの方法でご回答をお願いします。

Webでの回答方法

- 配布プリントのURL または二次元コードからアクセスしてください。
- 期限：1月16日(金)まで

調査用紙で回答する場合 (Webでの回答が困難な場合に限ります)

- 用紙に記入し、封筒に入れてお子様経由で提出してください。(職員室前の箱へ)
- 特に報告することがない場合でも配付された封筒に何も入れず、封だけをして提出してください。
- 提出先：職員室前の回収ボックス
- 期限：1月21日(水)まで